



Imperio

Diario de I.E.T. y de las J.O.N.S.

AÑO XVI | NUMERO 4.784 | ZAMORA, VIERNES 29 DE FEBRERO DE 1952 | PRECIO DEL EJEMPLAR 70 CENTIMOS

ATRAVESAMOS YA LOS UMBRALES DE LA NORMALIDAD

EL GOBIERNO SE ENCUENTRA EN PRESENCIA DE UNA SITUACION QUE LE PERMITE IR AL EQUILIBRIO DE PRECIOS Y SALARIOS

Declaraciones del ministro de Trabajo

MADRID, 28.—El Gobierno se encuentra en presencia de una situación favorable que le permite ir al equilibrio de precios y salarios, afirma el ministro de Trabajo en unas interesantes declaraciones que hoy publica el periódico «Arribas».

El señor Girón dice que ahora no podemos proceder ya de una manera campamental y dura sino que tenemos que elegir la mejor solución al problema que supone el reajuste de precios y de salarios.

Interrogado si no son de esperar nuevas perturbaciones de agitadores, el ministro ha dicho: «No tendría nada de extraño que esta pausa necesaria tratará de ser explotada con más motivos que la anterior. El año pasado, la cosecha era una hipótesis, este año es una realidad. Por lo tanto, no tendría nada de particular que los agitadores se dedicaran a perturbar las mentalidades, naturalmente inquietas, de los trabajadores para hacerles creer que el momento ha llegado de que todos sus anteriores sacrificios y de que todos sus anteriores sacrificios sean compensados. Para nosotros ese momento —los obreros lo saben— ha llegado siempre. Pero lo que no haremos jamás será frustrarle con una precipitación. Tampoco seremos pusilánimes. Aechamos el instante matemático de obrar y tenemos la orden de hacerlo. La hora H está cerca. Queremos prevenir a los trabajadores sobre los peligros de los provocadores que tratan de adelantarla o de utilizarla desproporcionadamente para que fracase la ofensiva final».

Salarios

Acercas de si se hará alguna elevación de salarios próxima, el señor ministro declaró: «En la medida en que esas elevaciones no repercutan o repercutan poquísimo sobre los precios. Se hará de una manera discriminada, atendiendo primero a los más necesitados. Solamente así las ventajas que se obtengan tendrán estabilidad. De nada servirían, si no es para el consuelo inmediatista de unas horas de ilusión, unas elevaciones ciegas que a los pocos días desembocaran en nuevas y más graves angustias, que ya no podrían hallar alivio y que, cuando poco, entregarían al trabajador a la triste condición de un suplicado que jamás alcanza la orilla de su liberación. El Gobierno no se hará de ninguna manera responsable de una bancarrota, ni conducirá a los trabajadores hacia el caos en un revuelto de elevaciones y encarecimientos, quiebras de empresas y barullo económico. Precisamente porque estamos atravesando los umbrales de la normalidad, nos sentimos más responsables que, cuando en plena anormalidad, en pleno bloqueo, en pleno desastre de nuestros campos, en pleno desastre de la codicia de los logrerros, en pleno enriquecimiento de unas cuadrillas de aventureros del mercado negro y del contrabando, en pleno desenfreno, propio de los estados de miseria, nos velamos obligados a cortar el viaje a los hacendados del hambre mediante el único procedimiento a nuestro alcance: las elevaciones de salarios. El momento es ahora otro muy distinto, y la técnica debe ser igualmente otra.»

Reglamentaciones

Preguntado si será necesario modificar las reglamentaciones de trabajo, el ministro dice: «Es evidente que por la vía de las Reglamentaciones se llega a la victoria económica de los trabajadores. Precisamente porque las Reglamentaciones son un instrumento

de uso permanente y hay que adaptarlas a las circunstancias. Y si en ciertos momentos, con las Reglamentaciones de Trabajo acudimos a tapar los boquetes de la adversidad, ahora, con las Reglamentaciones de Trabajo, hay que canalizar y sistematizar cuerdamente la mejoría de la situación... para que nos dure.

Aumentar los salarios de una manera útil es ir camino de la paz. Aumentarlos como el alcohólico aumenta su dosis, para remediar una carencia momentáneamente, en perjuicio del bienestar futuro, es un suicidio».

Considera el señor Girón que este es el momento en que la idea del aumento de producción debe penetrar con más rectitud en la mente de los trabajadores pues precisamente ahora puede ser más útil para ellos mismos y estima que ese aumento de la producción no se obtiene por el simple aumento de las horas de trabajo, sino por la elevación de la productividad por individuo que es un sistema más útil para ellos mismos.

Reajuste

«Quiero terminar mis declaraciones —dijo el ministro— transmitiendo a los trabajadores españoles la seguridad de que el Gobierno, a las órdenes del Caudillo, no dilatará un instante el momento de reajuste de precios y salarios. Y algo más quiero transmitirles: la seguridad de que, venciendo dificultades ingentes, nacidas de la novedad de los proyectos de Franco y de la ambiciosa proyección del Caudillo sobre el futuro de los trabajadores, no tardaremos en ofrecerles con la seguridad económica, con la tranquilidad frente a los ataques de la adversidad, beneficios de superior jerarquía, que pondrán en sus manos las armas definitivas para la victoria de la paz y de la justicia. Contamos para ello con nuestra fe, con la fuerza de la Revolución, con la colaboración de los trabajadores y con su Jefe y Caudillo, Francisco Franco.»

UN FAKIR SE CLAVA LA LENGUA A UNA TABLA

LILA, (Francia), 28.—El fakir «Rayo», de nacionalidad austriaca y cuyo verdadero nombre es el de Rudolf Schmidt, se ha clavado la lengua a una tabla, en un café de esta ciudad, por medio de una aguja de plata y, piensa permanecer así sesenta días, o sean treinta y seis más de lo que en iguales condiciones estuvo en ocasión anterior. Por un médico y un representante de la autoridad se han tomado, ante numeroso público, las precauciones necesarias para que «Rayo» no pueda desclavarse subrepticamente.

El café permanecerá abierto a todas horas mientras el fakir resista la prueba. Ya con la lengua unida a la tabla, «Rayo» hizo unos ejercicios acrobáticos e hizo unos blandos con una pistola. —Efe.



Tirantez en Túnez

Hoy, huelga general

TUNEZ, 28.—Convocada para mañana una huelga general de veinticuatro horas en todo el país, la tirantez aumenta al anunciarse numerosos actos de sabotaje. En Makfar fueron derribados dieciséis postes de telégrafo. Los ferroviarios han comprobado que se han quemado diecisiete traviesas de ferrocarril. Una caja con explosivos se encontró esta mañana en la puerta de la residencia del comandante de las fuerzas francesas en Túnez. En Souza, la policía detuvo anoche a un hombre que iba en un taxi y llevaba un revólver.—Efe.

Informes de Acheson y Eden sobre la N. A. T. O.

Los dos coinciden en que se ha dado un paso importante para la defensa occidental

LONDRES, 28.—El secretario del Foreign Office, Anthony Eden, informando en la Cámara de los Comunes acerca de la conferencia de la NATO celebrada recientemente en Lisboa, dijo que considera el acuerdo sobre la contribución financiera de la Alemania occidental a la defensa como «paso importante no solo para reforzar la defensa occidental, sino también para el establecimiento de una nueva Europa».

Eden dijo: «M. Schuman, Mr. Dean Acheson y yo pudimos realizar en Lisboa progresos superiores a nuestras esperanzas». Agregó que habían llegado a un acuerdo sobre las salvaguardias de seguridad en lo que se refiere a la industria alemana y dijo que esperaba que le fuera posible revelar detalles del acuerdo, después de que se hubiera llegado a un acuerdo final en las negociaciones que ahora se celebran en Bonn y París. «Pero puedo decir que la concepción del plan es que las potencias occidentales de la comunidad europea de defensa, de seis naciones, acordarán conjuntamente don de habrán de hacerse los pedidos de todo el material militar». —Efe.

CONTRA LA AGRESION RUSA

WASHINGTON, 28.—El secretario de Estado, Acheson, ha informado al Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes acerca de la creciente fuerza defensiva de los aliados del Pacto

Se estrella un avión con 28 personas a bordo

RIO DE JANEIRO, 28.—Un DC-3 de transporte, con 28 personas a bordo, se ha estrellado en el aeropuerto de Uberlandi cuando intentaba aterrizar. Se han extraído hasta ahora ocho cadáveres, y se espera que el número de víctimas sea muy elevado. El aparato se dirigía desde Gotania a Rio de Janeiro.—Efe.

RAPIDO APRENDIZAJE

SIDNEY (Nueva Escocia, Canadá) 28.—Un avión militar «C-47» que se dirigía desde Massachusetts a Terranova, se vio envuelto por una violenta tormenta de nieve y sus dieciocho ocupantes tuvieron que arrojar en paracaídas. El caso curioso es que solo uno de los tripulantes conocía la técnica del lanzamiento con paracaídas y tuvo que explicar precipitadamente a los 17 compañeros. La lección salió perfecta y los 18 llegaron a tierra felizmente.—Efe.

S. E. el Jefe del Estado asiste a los funerales por los reyes de España En el Monasterio de El Escorial

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL, 28.—Con asistencia de Su Excelencia el Jefe del Estado se han celebrado esta mañana, en esta Real Basílica, solemnes funerales por Su Majestad don Alfonso XIII y demás monarcas de las dinastías

Edificación Nacional, Industria, secretario general del Movimiento, Comercio, y subsecretario de la Presidencia.

En la Lonja formaban fuerzas del Regimiento de Cañones Anticarrros, número 26, con bandera y banda de música. El patio de los Reyes estaba adornado con tapices de la Real Casa, y el templo, con tapices y reposteros y en el centro se había colocado un severo túmulo sobre el que se habían colocado los tapices de los enterramientos reales y la corona, y estaba rodeado de seis hachones.

Poco después de las once comenzaron a llegar los ministros y nutridas representaciones del Cuerpo Diplomático y de la Grandeza.

Su Excelencia el Jefe del Estado llegó a las once y media, acompañado de los jefes de sus Casas Militares y Civiles, teniente general González Badia y marqués de Hueter de Santillán, respectivamente, y segundos jefes señores Nieto Antúnez y Fuertes de Villaviciosa. Al descender del coche fue saludado el Caudillo por el capitán general de la Primera Región Militar teniente general Martín Alonso, y entre vítores y aclamaciones incesantes del gentío que se estacionaba en los alrededores de la Lonja, pasó revista a las fuerzas que le rindieron honores. Después, fue cumplimentado a la puerta de la Basílica por el Gobierno y presidente del Consejo del Reino, en compañía de los cuales pasó al interior del templo, en cuya puerta le fue ofrecida el agua bendita por el obispo auxiliar de Madrid-Alcalá, doctor Ricote.

Los Gobiernos árabes han invitado a Martín Artojo

EL CAIRO, 28.—Un portavoz de la Embajada de España ha declarado a la agencia United Press, que el ministro español de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artojo, ha sido invitado oficialmente a visitar el Líbano, Siria, Jordania, Arabia Saudita y Egipto, por los respectivos Gobiernos.—Efe.

ATENAS, 28.—Por el ministro de España en Atenas y la señora de Romero se ofreció en la Legación una comida a la reina madre de Rumania —princesa Elena de Grecia.

Wenceslao FERNANDEZ FLOREZ VIDAS MULTIPLES

CUANDO Monsieur Druceux murió en un accidente de automóvil, en una carretera francesa, era para todo el mundo un miembro de la minoría radical socialista en el Parlamento francés. Pero pronto se supo que su nombre era falso y su posición ilegítima. En realidad se trataba de un desertor, buscado por la policía y que al amparo del barullo creado por todas aquellas historias de la «resistencia» se había embutido en una imaginaria personalidad y con tal revestimiento consiguiera abrirse paso en la política y hasta obtener cargos de cierta importancia, como la alcaldía de Wissembach.

Quizá haya casos parecidos, en la confusión de la postguerra; y lo más importante de ellos no es precisamente la habilidad puesta en juego para evitar la identificación y exhibirse en escaparates tan visibles como un Parlamento sin que la mano de los agentes de la Ley se pose sobre su hombro. Lo que cautiva es lo que de tal habilidad se desprende: el regalo —que muy raras veces hace el Destino— de vivir más una vida, de ser primero ésto, y aquéello, después.

Pegados a los carriles de nuestra existencia, como trenes de mercancías, muy raras veces nos damos cuenta de la invariabilidad de nuestra ruta. Hay en cada uno muchos elementos fijos, que no nos permiten opción, con los que nacemos y que nos acompañarán hasta la muerte; pero en otros muchos podemos influir y sólo nos retiene ligados a ellos una especie de superstición de tipo social en cuyo fondo suele haber pereza o cobardía. La profesión que elegimos, el medio en que nos encontramos situados nos retiene con una fuerza que resulta desmesurada si los examinamos con fría razón desprovista de convencionalismos. Casi desde niños hemos de seguir un camino que pocas veces ha dibujado la reflexión. Somos algo que las circunstancias o la voluntad ajena nos ha impuesto. Y no importa que esas circunstancias cambien o que la presión de los demás desaparezca, porque ya no nos sentiremos con fuerzas para rectificar y hasta nos parecería inconveniente hacerlo. Suponemos en nuestros fines sociales la misma fatalidad de nuestros caracteres físicos. Somos comerciantes o somos médicos como somos rubios o como medimos un metro sesenta de estatura. Satisfechos o no, hemos de llegar así hasta la tumba. Muy pocas personas tienen el valor de ensayar un zig-zag, y en quien lo hace sospechamos un espíritu aventurero que consideramos recelosamente.

Sin embargo debiera alentarnos el éxito de tantas y tantas rectificaciones. Así, por ejemplo, nuestra guerra arrojó a otros países gente que obligada por la necesidad y aunque su ideal

Pasa a la PAGINA CUARTA

A continuación tomaron asiento el capitán general de la Primera Región Militar, el infante don Luis Fernando de Baviera y Borbón, en lugar destacado, y detrás, la Diputación de la Grandeza, que estaba integrada por el conde de Alcubierre, duque de Almodóvar del Río; marqués de Arizón, conde de Campoalange y de Elba, duque de Escalona, conde de Florida Blanca, duque viudo de Grimaldi, duque de Gramaldí, barón de Llauri, marqués de Manzanedo, duque de Míntezalegre, marqués de Mondejar, duques de Montellano y de Plastrana, conde de Sástago y marqués de Viana.

Seguidamente de la grandeza estaban el presidente del Consejo del Reino, y todos los miembros de dicho organismo, la Mesa de las Cortes y Junta Política, Frente al altar, y al lado de la Epístola, los subsecretarios, directores generales, consejeros nacionales, procuradores en Cortes, fiscal del Tribunal Supremo, presidente de la Diputación provincial, alcalde de Madrid, general gobernador militar de la plaza, fiscal del Consejo Supremo de Justicia Militar, representaciones de los Ministerios y de las Reales Academias y autoridades locales, presidente del Consejo de Estado, presidente del Consejo Supremo de Justicia Militar y director de la Escuela Superior del Ejército. Dando frente al altar también, pero en el lado del Evangelio, el Cuerpo Diplomático en pleno, presidido por el nuncio de Su Santidad.

Bajo palio, el Generalísimo pasó al presbiterio, donde ocupó un sillal, en el lado del Evangelio. Después, se colocaron los jefes y segundos jefes de sus Casas Militares y Civiles, y enfrente en el lado de la Epístola, el arzobispo de Sión y vicario general castrense, doctor Muñoz y el obispo auxiliar de Madrid-Alcalá, doctor Ricote.

Ofició la misa el P. Servando García, auxiliado por los PP. Barasategui y Navarro. La Schola Cantorum del monasterio interpretó la misa de Antonelli, a tres voces. Terminado el funeral se rezo un responso.

Su Excelencia el Jefe del Estado fué despedido a la puerta de la Basílica por los ministros y demás personalidades, y entre incesantes aclamaciones de la multitud, abandonó El Escorial.

Los Deportes

Cara o cruz en Monforte

Buen momento zamorano y entusiasmo gallego

Nada más lógico durante la vigésima jornada que el Avilés conserve el primer puesto de la clasificación, pues otro favorito es en su visita a Triubia, ante un juvenil muy decaído. En cambio, los que le siguen en la tabla tienen encuentros difíciles, como el Círculo Popular, que recibe a un Arosa amenazador, si bien el vaticinio es que los puntos quedarán en La Felguera. Y más erizado de dificultades se presenta el desplazamiento de la Cultural Leonesa a Ponferrada, ya que los de la cuenca carbonífera suelen apretar mucho en su terreno. En lucha añeja y emocionante para conseguir un puesto que da derecho a la permanencia en Tercera

la División figuran los encuentros Arsenal-Santiago, de rivalidad provincial, que es fácil lo decida el mayor fondo de los ferrolanos, y Lemos-Atletico zamorano, de pronóstico incierto, un verdadero cara o cruz, pues el buen momento y conjunto más sólido de los castellanos queda contrarrestado por el entusiasmo y rapidez de los jóvenes monfortinos. En orden de escasa importancia, Vetusta y Pontevedra deben salir airosos de las visitas respectivas del Juvenil coruñés y Langreano, en tanto que en su viaje a Lugo el Calzadilla tiene ocasión propicia de arrebatarse los puntos al colista Polvorín.—Saez, Urdondo, en "Marca".

Temor ante la visita del Atlético

De este Monforte de hace unos días a este Monforte de la presente semana, interesado como nunca en una competición deportiva; de este pueblo sin nervios siempre ante los más difíciles encuentros que tuvo que disputar el Lemos, a este que actualmente habla mucho y con incertidumbre sobre el partido del próximo domingo; de este cambio tan extraño del aficionado local en vísperas de la visita del Atlético Zamora, en fin, se deduce algo muy importante.

—Porque, debido a ese clima, es lógico suponer que el Lemos no se muestre confiado a lo largo del partido y, por el contrario, esté muy atento a los movimientos del adversario, jugándole con sentido y energía.

—Desde luego, esta es la consigna dada al equipo.

—¿Qué formará?
—No puedo decirte, pues hasta última hora no se facilitará. No obstante estas reservas, es de suponer que sea el mismo que empató en Santiago el pasado domingo. ¿Puedes anticiparme tú el del Atlético?

—Pues, no. Y lo siento. Pero es muy posible que sea también el mismo o muy parecido al que batió últimamente al Vetusta.

—¿Hay optimismo?

—Sí. La "hinchada" espera que el equipo se lance decidido a vencer al Lemos en Monforte para conseguir esos dos puntos que faltarán sin duda alguna la continuidad del Atlético Zamora en la Tercera Liga.

Hemos hablado por teléfono con nuestro buen amigo Gabriel Varay, residente en Monforte de Lemos.

ZABALO

Competiciones deportivas del Frente de Juventudes

BALON-MANO.—Primera Enseñanza

UNITARIA N.º 5 (0); GRADUADA ANEJA (13)
En la tarde deportiva del pasado jueves día 28 de los corrientes y continuando con los Campeonatos Escolares de Primera Enseñanza y las cuatro se celebró un interesante partido de Balón-mano entre los equipos, que representaban a las Escuelas Unitarias número 5 y Graduada Aneja. En dicho encuentro se destacó la Graduada ya que este año se encuentra muy bien preparada derrotando a sus contrarios como lo refleja el tanteo de trece a cero. Se puede destacar en este encuentro la deportividad de la Unitaria, ya que está a pesar de tan desfavorable tanteo siguió jugando con un gran espíritu dejando muy alto el pabellón deportivo de dicho Centro. Enhorabuena a los muchachos, pues así es como se empieza a ser deportista. Los goles fueron marcados por los siguientes: jugadores: Francisco Cerezo (4), Santos Vicente (5), Siro Aboia (1) Vicente (1) y Agapito Benito (2).

BALON-VOLEA.—Primera Enseñanza

UNITARIA N.º 1 (2 juegos); UNITARIA N.º 5 (1 juego)
En esta misma tarde se enfrentaron los equipos de la Escuela Unitaria número 1 y el de la Unitaria número 5 en un partido de este deporte en el que resulta vencedor después de un reñido encuentro la número 1 por dos juegos a uno. Se vieron muy bonitas jugadas por ambas partes pero la

mejor suerte de los muchachos de la número 1 en los saques les da la victoria en el partido de desempate.

Continúan cada vez con más éxito las tardes deportivas en nuestro campo de deportes todos los jueves y sábados de 3 y 1/2 a 6 de la tarde, en las que además de los encuentros de Campeonato de los distintos deportes se efectúan los entrenamientos de todas las escuelas zamoranas deportivamente y cada día con mayor interés en los muchachos, efectuándose las rotaciones dentro del más perfecto orden y disciplina.

Estudiantes de Honor, I:

C. F. Basora, I

Se enfrentaron los equipos arriba expresados empatando a un tanto.

Al comenzar el partido domina el Basora y a los 16 minutos Julián consigue el único tanto para su equipo.

En la segunda parte reaccionan los Estudiantes haciendo gala de buen juego; a los 44 minutos en una arremetida de Paco logra burlar a los defensas y de un fuerte chupinazo consigue el gol del empate.
Se destacaron por el C. F. Basora, Zarrita y Julián y por los Estudiantes, Soria y Carlos I.
Alineaciones: C. F. Basora: Antonio; Casaseca; Chiqui; Seidese; Manolo (Pérez); Vila; Ordoz; Lolita, Julián, Tomás y Zarrita. Estudiantes: Escadero; Longinos; Soria; Venancio; Morillo; Carlos I, Paco, Zazarain, Carlos II y Manolete.

Entusiasmo en Chile, ante el Campeonato Panamericano de Fútbol

Vencidas las dificultades, participará Brasil

SANTIAGO DE CHILE, febrero.— (Crónica del correspondiente de "Amunco", Romeo Horecajada).

DESPUÉS de unos días de inquietud, la afición futbolística, que en este país es algo desbordante, se siente de enhorabuena, ya que estuvo a punto de aguarse el expectante Campeonato Panamericano, anunciado para mediados de marzo y con un mes de duración, entre los equipos nacionales de Brasil, Chile, Méjico, Panamá, Perú y Uruguay. La causa de la desazón en autoridades deportivas y aficionados fué que Brasil se mostraba reacio a concurrir al torneo. Sus razones — que algún crítico local denominó excusas — eran motivadas en no poder presentarse en Santiago en la fecha prevista — 26 de marzo —, debido a que por esos días los conjuntos brasileños aún se hallarán empeñados en la apasionante disputa que se libra entre los cuatro mejores equipos de Río y Sao Paulo, aparte de los encuentros que, por la Copa «Río Branco», han de celebrarse entre Brasil y Uruguay. Ante esta contingencia, la Conferencia Brasileña de Deportes solicitó de Chile la postergación del Panamericano, o, al menos, retrasar el debut de su once hasta el 6 de abril. La División de Honor Chilena, que corre con la organización del Campeonato, no accedió y Brasil decidió retirarse. Como quiera que había un compromiso firmado, Chile insistió en su cumplimiento, llegando a intervenir las Embajadas de ambos países y hasta el Presidente de esta República, que interesado, amistosamente y con los mejores deseos deportivos, la venta del subcampeón mundial. Nuevas conversaciones y, al fin, se aceptó la fecha indicada por Brasil para su presentación.

Así, el conflicto quedó zanjado y la gente se lanza a procurarse los abonos para los diez partidos de que consta la pelea, y cuyos precios son 3.000 pesos —unas 1.500 pesetas—, los asientos de tribuna, y 1.000 pesetas —alrededor de 500 pesetas—, los de entrada general, habiéndose la modalidad de facilidades de pago, pues con un pequeño recargo, se entrega una cantidad al contado y el resto con una letra, que vence en un día de marzo, anterior, desde luego, al 16, fecha inaugural del torneo, con el partido Chile-Panamá.
Mientras los equipos forasteros anuncian su próxima llegada, los preseleccionados chilenos han permanecido unos días en El Quilco —delicioso lugar de reposo—, y ahora han quedado «acuarellados» en la Escuela de Carabineros, bajo una férrea disciplina, pues no es cosa fácil la contienda que se avecina, frente a los campeones del mundo y de las distintas partes del continente americano. El entusiasmo es gran de y el fútbol de Chile conoce la valía de sus rivales, pero las opiniones más autorizadas coluciden, sin jactancia, en que, dada la brillantez del juego desarrollado en la última temporada, los colores chilenos muy bien pueden conquistar un puesto destacado en la clasificación del Panamericano.

Las noticias recibidas de Montevideo anuncian que Uruguay vendrá representado con los mismos hombres —preparadores y jugadores—, que triunfaron en Río de Janeiro en julio de 1950. El equipo brasileño también estará completo, y los mejicanos, se las prometen muy felices, según lo que de allí nos cuentan. Si a estos añadimos el clásico tecnicismo del balompié peruano y la buena forma en que se encuentran los panameños, está más que justificada la ansiedad que existe por llenar el Estadio Na-

cional, al que ha sido preciso realzar algunas reformas, que permitan una mayor cabida.

En los círculos deportivos se lamenta la ausencia en este campeonato del equipo de la República Argentina, cuyos dirigentes se han excusado con motivo de compromisos internacionales ineludibles y el comienzo de su torneo oficial.

Y en las mismas esferas se aplaude el celo de la División de Honor, que no ha escatimado gastos —diecisiete millones de pesos—, por ofrecer a esta capital unas jornadas de tan altos vuelos deportivos como es el Campeonato Panamericano de 1952.



Fermoselle

En las conferencias del domingo, día 24 del actual, disertaron los señores Herrera Hidalgo y Crespo Crespo. El primero desarrolló su tema titulado «El Seguro de Enfermedad». Una vez hecho el silencio necesario en la sala, comienza exponiendo casos como los de Isaac Peral, Ferrán y Cajal, cuyos trabajos, inventos y descubrimientos fueron conocidos y admirados en otras naciones antes que en su propia Patria; esto, dice, fué debido a que los españoles teníamos una opinión tan pobre de nuestro propio valer, una obsesión, una manía, un complejo de inferioridad que nos hacía creer que únicamente era bueno lo que nos venía de fuera.

Algo parecido nos ocurre con el Seguro de Enfermedad, cuya importancia extraordinaria proporciona unos beneficios admirables (y todavía hemos de discutirlos, de negarle eficacia, de considerarlo caro. Hace historia del seguro para decirnos que ha sido necesaria nuestra Guerra de Liberación, que Franco se interesase por esta institución de tan vital importancia para el trabajador, para que Girón lo hiciera una realidad. Nos habla de los fines del Seguro, de sus características más importantes, quiénes son beneficiarios, coste del Seguro, quiénes pueden pertenecer al mismo, etc., etc., desglosando todas las gamas del Seguro de Enfermedad con un profundo conocimiento de la materia, asegurando que no tenemos derecho ni motivo a ese torpedeo que por sistema hacemos a tan beneficioso Seguro. Y termina diciendo que si no fuera por el corto espacio de tiempo a que tiene que sujetarse haría estudio comparativo de nuestro Seguro con la organización del mismo en el resto del mundo, demostrándonos que el nuestro nada tiene que envidiar ni aprender de los demás, pues es uno de los más perfectos.

Acto seguido hace uso de la palabra don Pedro Crespo Crespo, que disertó sobre el tema «La condición jurídica y social de la mujer». Después de un ameno prólogo nos dice que existen en torno a la condición jurídica y social de la mujer, dos tendencias o doctrinas diametralmente opuestas: Una, que aboga por la inferioridad de la mujer respecto al hombre, privándole de todo privilegio social y jurídico; y otra que patrocina su emancipación, la igualdad de sexos y aún la superioridad de la mujer respecto del hombre, llamadas antifeminismo y feminista. Estudia ambas tendencias y nos habla de una tercera que coloca en medio de las otras dos, afirmando que la mujer puede tener los mismos derechos que el hombre... pero sin

Cuando alguien deja de anunciar, alguien deja de comprar. Cuando alguien deja de comprar, alguien deja de vender. Cuando alguien deja de vender, alguien deja de producir. Cuando alguien deja de producir, alguien deja de ganar. Cuando alguien deja de ganar, alguien deja de comprar.

La figura de Fernando el Católico

SE cumple en este año de 1952 el V centenario del nacimiento de Fernando de Aragón, el Rey Católico, egregia figura, que completa, con Doña Isabel de Castilla, el matrimonio con el que se abre nuestra historia moderna. Ha sido frecuente hasta nuestros días exaltar la figura femenina para excarnar en ella, con un exclusivismo exagerado, las glorias de la época. Si es evidente que Isabel I fué una figura extraordinaria, no lo es menos que su consorte resulta el primer rey de nuestra historia. Una historiografía interesada ha venido a romper el matrimonio modelo y corresponde ahora rectificar, serena, pero firmemente, este error. El reinado de los Reyes Católicos hay que nombrarlo siempre en plural, como una dualidad perfecta, como la unión de dos per-

sonalidades que se complementan. Pensemos que si la reina muere en 1504, el gobierno de don Fernando hasta 1516 resulta el complemento de una obra que hubiera quedado inacabada. En estos años finales tiene lugar entre otros acontecimientos, la incorporación de Navarra y el planteamiento de una gran política internacional.

Don Fernando de Aragón reúne las condiciones ideales de monarca de su época. Un acentuado sentido de la autoridad que no excluía la flexibilidad suficiente para aceptar un consejo real y acertado. Una genial intuición le hizo maestro de la complicada política de su época. Gran actividad en los negocios de Estado, que deseaba estudiar por sí mismo.

Una prudencia y un realismo político fuera de lo común. Sabía pesar todas las circunstancias y sus consejos tienen siempre el valor de una lección política.

Una exacta valoración de las personas para situarlas en el lugar más adecuado. Cuando descubre las condiciones de Gonzalo de Córdoba como capitán de los ejércitos que él ha creado, no duda en darle a Italia, sus reinos patrimoniales, venciendo incluso alguna oposición aragonesa. Se dan en este rey, en un equilibrio perfecto, notas medievales junto a un aire moderno adecuado a sus circunstancias. Es el rey caudillo, amado por sus huestes, que expone su persona cuando la acción requiere el gesto y la decisión. Pero también es el rey político que planea racionalmente sus empresas en aquel juego de ajedrez de los años finales del siglo XV y primeros del XVI, con unos rivales como Carlos VIII, Enrique VIII y la pléyade de aventureros y políticos de la Italia renacentista.

Es el primer soberano que tiene una clara idea del bien común de los intereses del Estado, que defiende celosamente.

Lequerica habla en Nueva York sobre economía española

NUEVA YORK, 28.— En el Ford Calvil Gulton, de Wall Street, pronunció esta tarde una conferencia sobre economía española, el embajador de España, don José Félix de Lequerica, como parte de la serie de disertaciones confiadas a las más relevantes personalidades nacionales y extranjeras.

El señor Lequerica recordó la escasez de capitales que siempre han existido en España y puso de relieve que actualmente la agricultura es objeto de atención primordial por parte del Gobierno, si bien se procede a una razonable industrialización del país, para hacer frente a las necesidades de una población que crece rápidamente.

Después de recordar la tarea que España tuvo que realizar exclusivamente con sus propios medios, terminada la guerra civil, primero y luego a través de los años difíciles de la segunda guerra mundial, el señor Lequerica aseguró que la economía española ha comenzado a entrar en un período de normalidad que ofrece grandes posibilidades a los capitales extranjeros.

El público, integrado en su mayor parte por grandes financieros, siguió con interés la conferencia del embajador español, a quien premió con cálidos aplausos.—Efe.

EL CORRESPONSAL A. PRIETO

Publicaciones REUS

Acaba de aparecer la sexta edición del tomo IV de los «Comentarios al Código Civil», de Manresa y Navarro. Con dicho libro ya está completa la obra, que consta de doce tomos e importa 1.285 pesetas. Sesenta años figura esta obra como libro de consulta en los despachos de jueces, abogados y procuradores. Puede adquirirse al contado o a pagar en doce mensualidades. Es publicación del «INSTITUTO EDITORIAL REUS».

¿Descansa usted y reír? Lea la novela humorística «La desintegración de Doña Urania», de J. Zurbarán: 18 pesetas. «INSTITUTO EDITORIAL REUS».

Para Examen de Estado adquiere la sexta edición del «Compendio seleccionado de Materia» (dos tomos: Ciencias, 130 pesetas y Letras, 110). Por esta obra se han preparado el 90 por 100 de los aprobados. «INSTITUTO EDITORIAL REUS».

Ya ha aparecido el tomo III de la «Vida ejemplar y heroica de Miguel de Cervantes», por Astrana Marín. El tomo, lujosamente impreso e ilustrado con grabados, importa, en rústica, 300 pesetas. Es publicación del «INSTITUTO EDITORIAL REUS», Preciados, 6 y 28 Madrid.

Una vagoneta en la que viajaban 14 personas, se precipitó por un plano inclinado

Hubo seis muertos y siete heridos

OVIEDO, 28.—En las obras que se realizan en Grandas de Salime para la construcción de un salto de agua, que será uno de los primeros de España ocurrió un gravísimo accidente que costó la vida a seis personas y resultaron otras siete heridas.

El hecho se produjo al romperse el cable de sujeción de una vagoneta que subía el plano inclinado existente entre dos zonas de instalaciones, y en la que viajaban unas catorce personas. Al producirse la rotura del cable, a cien metros de la inclinación del plano, la vagoneta adquirió una vertiginosa velocidad y fue a estrellarse contra un muro de cemento donde quedó destrozada.

Inmediatamente fueron suspendidos los trabajos iniciándose el salvamento de los accidentados, algunos de los cuales aparecieron a bastantes metros del lugar del choque. En el primer momento

fueron recogidos de entre los restos de la vagoneta, cinco cadáveres totalmente desfigurados y siete heridos, de los cuales, uno falleció inmediatamente después.

Como esta vagoneta era el único medio de comunicación entre los poblados, se utilizaba con frecuencia además de para el traslado del material, para la conducción de obreros y de sus familias, lo que explica que, entre los muertos figuren una mujer y varios niños, que se dirigían al economato de las obras.—Cifra.

LADRON SORPRENDIDO

BARCELONA, 28.—La guardia civil de Molina ha puesto a disposición del Juzgado Comarcal a Mariano Pérez, de 28 años, que fue sorprendido en el domicilio de un vecino suyo cuando trataba de apoderarse del dinero que pudiera. Se valió para ello de una llave que su vecino había perdido y que encontró el detenido.—Cifra.

ATAQUE ROJO AL SUR DE PANMUNJON

El Gobierno indio preocupado por la presencia de tropas chinas en Birmania

CUARTEL GENERAL DEL VIII EJERCITO EN COREA, 28.—Las tropas comunistas han atacado las líneas aliadas al sur de Panmunjon, amparados por la oscuridad, pero fueron rechazados después de una operación que duró media hora.

Los soldados armados con bombas de mano y pequeñas armas automáticas atacaron la colina ocupada por las fuerzas de las Naciones Unidas pero acudió de nuevo la artillería y los rojos hubieron de retirarse.

Los aviones de bombardeo aliados destruyeron un puente en Corea del Norte, causando daños a otros dos, y destruyeron las vías férreas en ciento veinte lugares. Otros aviones atacaron un convoy de abastecimientos de 1.158 vehículos y destruyeron durante la noche 112.—Efe.

LA INDIA, PREOCUPADA

NUEVA DELHI, 28.—El jefe del Gobierno indio Pandit Nehru, ha declarado a los periodistas que la presencia de tropas chinas en Birmania causa honda preocupación al Gobierno de ese país, y también a Gran Bretaña y Norteamérica. Dijo que siempre habrá peligro de conflictos de otra clase en la frontera chinobirmana, mientras estén en este país dichas tropas y que quien apoye su presencia tendrá dificultades con Birmania.—Efe.

AVIONES RUSOS, ALERTA

DENVER (Colorado), 28.—Aviones soviéticos de gran autonomía se encuentran preparados en los aeródromos rusos de la costa siberiana, ha dicho el general Benjamín Chidlal, comandante en jefe de la defensa aérea norteamericana. Cuando comprendemos el

Superávit en nuestro comercio exterior

MADRID, 28.—Por tercera vez desde 1944, el comercio exterior de España se ha saldado con superávit. En 1944, el saldo favorable fué de 17 millones de pesetas oro, en 1950 fué de cincuenta millones y en 1951 ha sido de 217 millones.

El volumen del comercio exterior ha aumentado de modo muy considerable, ya que de 931 millones de pesetas-oro que fué en 1940, se ha llegado a 2.850 millones en el año 1951.

En el año 1951, el mes de mayor exportación ha sido el de abril con 169 millones de pesetas-oro y de menor, el de agosto, con 94 millones. En la importación figura a la cabeza el mes de julio, con 131 millones y en el último lugar, enero, con 86.—Cifra.

Japón hace importantes concesiones a EE. UU.

El archipiélago nipón será una muralla frente a la expansión roja en el Pacífico

Hoy ha sido firmado el acuerdo administrativo entre ambos países

TOKIO, 28.—El Japón ha concedido a las fuerzas terrestres, aéreas y navales de los Estados Unidos, derecho a mantener bases en territorio japonés para defender el archipiélago nipón como muralla frente a la expansión comunista en el Pacífico.

El acuerdo administrativo sobre bases militares, que viene a completar lo determinado por el tratado de seguridad norteamericano-

japonés ha sido firmado hoy por el embajador especial norteamericano Jean Ruskny y el secretario adjunto de ejército Pearl Johnson, por parte estadounidense, haciéndolo por el Japón el ministro de Estado Okazari.

Tanto los parlamentarios como la prensa, han protestado contra el Gobierno Yoshida por no haber sometido el tratado a debate en la Dieta para su previa aprobación por la misma. Sin embargo, no ha surgido oposición conjunta contra el establecimiento de fuerzas norteamericanas en bases japonesas, hasta que el país, en la actualidad indefenso, esté preparado para defenderse contra cualquier agresión.—Efe.

Entrega de títulos a los nuevos ingenieros agrónomos

Una mujer es el número de la promoción

MADRID, 28.—Los ministros de Agricultura, don Rafael Cavestany, y de Educación Nacional, don Joaquín Ruiz-Giménez, han presidido esta tarde en la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos la ceremonia de entrega de los títulos y las insignias a los nuevos ingenieros agrónomos. La promoción de ingenieros agrónomos de 1951 está formada por veintitrés ingenieros, y el número uno de esta promoción es la señorita Mercedes Aguado Marín. La señorita Mercedes Aguado Marín, de veintidós años, número uno de la promoción, será la única mujer que figure en el Cuerpo de Ingenieros Agrónomos. Hace años, otra señorita, Isabel Terán, alcanzó este título, pero posteriormente abandonó la carrera al contraer matrimonio. Actualmente hay unos ochocientos —con los que salen esta tarde— ingenieros agrónomos en España. La señorita Aguado está especializada en Microbiología.—Cifra.

Attlee replica a Churchill

Y trata de justificar la política laborista

LONDRES, 28.—Clement Attlee, jefe de la oposición laborista, en una declaración a la prensa dice que el Gobierno que el presidente no se apartó nunca de la política general de limitar las operaciones al teatro de guerra de Corea el año pasado. La declaración tiene como origen las declaraciones formuladas por el primer ministro Churchill recientemente en los Comunes, según las cuales el Gobierno laborista se comprometió con Estados Unidos a una acción bélica fuera de Corea en ciertas circunstancias.

Señala el informe de Attlee que los Gobiernos norteamericano y británico se opusieron a la presión de ciertos medios norteamericanos para la extensión de la guerra en el Oriente Medio, como el bloqueo naval de China, operaciones militares contra China o bombardeo de las ciudades manchúes, pero se consideró que acción habría de emprenderse si se desencadenaban fuertes ataques aéreos contra las fuerzas de las Naciones Unidas desde bases de Manchuria. "Se aceptó que si se realizaban ataques de esta clase, era irrazonable que al general jefe se le impidiese atacar estos aeródromos. El Gobierno laborista dio su conformidad a este punto de vista" e informó al Gobierno de los Estados Unidos de que en tales circunstancias después de consultar con el Gobierno británico —o, si el tiempo no lo permitiera, con el oficial británico de enlace en el lugar— se debería permitir al comandante general que atacase aquellos aeródromos de donde partieran dichos ataques. Es evidente que esto no es una desviación de la política general de limitar las operaciones al teatro de guerra de Corea". La declaración de Attlee no

Fuertes vientos azotan el golfo de Méjico

NUEVA YORK, 28.—Fuertes vientos azotan las costas de Florida y la mar gruesa amenaza hacer zozobrar a numerosas embarcaciones pequeñas. Aviones y unidades de salvamento buscan en el Golfo de Méjico y en las aguas del sur de Florida a cinco lanchas desaparecidas. Noticias de La Habana dicen que las zonas costeras han sufrido inundaciones por las grandes olas y que muchas personas han abandonado sus hogares. Un barco de la marina de guerra cubana se dirige a socorrer al barco hondureño "Taboga" de 1.898 toneladas, que se encuentra en peligro frente a la costa septentrional de Cuba.—Efe.

«La Voz de América» entra en Rusia

HA INSTALADO UNA ESTACION FLOTANTE DE RETRANSMISION

WASHINGTON, 28.—"La Voz de América" ha puesto en marcha su primera estación flotante, al entrar en estación, en Hoboken, el crucero "Courier" del Servicio de Guardacostas.

"El barco —ha declarado el doctor Wilson Compton, nuevo jefe de la administración de información internacional del Departamento de Estado— está destinado a combatir la interferencia soviética y permitir a "La Voz de América" cubrir zonas que están fuera del alcance de sus actuales emisoras; forma parte de un programa destinado a permitir a los radioyentes soviéticos que sintonicen las emisiones de "La Voz de América" con la misma facilidad que las estaciones comunistas locales.

Después de un crucero por el Caribe y un período de pruebas, el "Courier" comenzará su actuación como estación flotante de retransmisión de los programas de La Voz dirigiéndose a los radioyentes de aliente el telón de acero. El equipo de transmisión es el más potente que jamás se instaló en un barco.

Aunque podrá transmitirse desde alta mar, el "Courier" retransmitirá en un lugar que no se revela. El comandante del buque, capitán Oscar Wev, declara que tendrá a sus órdenes a ochenta hombres, con inclusión de los especialistas de radio.—Efe.

Alegre su desayuno

Ejercicios post-operatorios

Al parecer, el ejercicio es recomendable después de ciertas operaciones. En un hospital de Colombo, un chino se ha entregado a ciertos asombrosos ejercicios post-operatorios. Nuestro hombre, que había sufrido una operación cuatro días antes, decidió bruscamente abandonar el hospital. En lugar de seguir el camino normal, el chino en cuestión saltó por una ventana

situada a seis metros del suelo, franqueó un muro de dos metros de altura y después una zanja de la misma profundidad. Añadamos que contrariamente a todas las costumbres locales, el chino desapareció sin llevarse sus zapatos. Fué el cirujano, al enterarse de esta fuga, el que sufrió el shock post-operatorio.



Malicia diplomática

A través de la historia se han dado casos curiosos y maliciosos de interpretación de tratados y convenios internacionales. A continuación seleccionamos algunos en los que se ve cómo la buena fe, fuente de toda interpretación jurídica sino simplemente lógica, ha huido completamente:

- * "Habiendo prometido los de Platea a los tebanos devolverles a los prisioneros lo hicieron después de haberles quitado la vida".
- * Pericles prometió la existencia a los enemigos que "depusieran el hierro", y mandó matar a todos aquellos que tenían broches en sus mantos.
- * Un general romano había convenido con Antioch en entregarle la mitad de sus navios, y ordenó aserrarlos por el medio.
- * Radamisto juró a Mitridates que no usaría contra él del hierro ni del veneno; y, efectivamente, dispuso que le ahogaran bajo un montón de fopa.

Regresa a los EE. UU. el duque de Windsor

Los diplomáticos en Moscú sólo pueden hacer turismo corto

LONDRES, 28.—El duque de Windsor ha salido hoy para Estados Unidos a bordo del "Queen Elizabeth". El ex rey de Inglaterra ha visitado a la reina madre, a la reina abuela, al primer ministro Churchill y a otras personalidades. Ha sido recibido amistosamente, pero la prensa y el público han ignorado la presencia del ex monarca.

Su asignación anual, que se creía de 25.000 libras, ha expirado automáticamente a la muerte de su hermano. La nueva reina tendrá que fijar ahora nueva asignación.—Efe.

CONFERENCIA DE TRUMAN

WASHINGTON, 28.—El presidente Truman en su conferencia de prensa ha dicho que no revelará sus intenciones en cuanto a su posible reelección para la presidencia, al menos hasta que regrese de sus vacaciones en Cayo Hueso, probablemente a finales de marzo próximo. Elogió los resultados obtenidos en la conferencia de la

NATO celebrada en Lisboa y calificó la conferencia de excelente y de mucho éxito.

El presidente dijo también que todavía está trabajando en la cuestión de la elección de embajador en el Vaticano, pero agregó que no había progresado. Prometió a los periodistas hacerles saber rápidamente el nombre de la persona que seleccione para desempeñar este cargo.—Efe.

TURISMO DE BOLSILLO

WASHINGTON, 28.—En los medios diplomáticos se declara que se espera que los países occidentales tomen medidas de represalia en la semana próxima contra las regulaciones soviéticas que restringen los movimientos de los diplomáticos en la Unión Soviética a un radio de ciento cuarenta kilómetros desde Moscú. Se agrega que los planes preliminares para una acción combinada fueron examinados en la reunión de la NATO en Lisboa.—Efe.

Conferencia franco española

RABAT, 28.—Se celebra en esta ciudad una conferencia interzonal francoespañola con el fin de concretar los intercambios comerciales de los dos protectorados, dentro del marco de los acuerdos comerciales de noviembre de 1951. La delegación española que preside el señor Díaz de Tuesta, ministro plenipotenciario del Gabinete Diplomático de la Alta Comisaría de España en Marruecos, ha sido agasajadísima por las autoridades francesas. En los salones del Consulado General de España, hubo una brillante recepción.—Efe.

Wenceslao FERNANDEZ FLORES